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【香港商報訊】記者蔡寧、唐琳報道： 「如 『愛國
者治港』是天經地義，積極主動融入國家大局，是香
港作為國家一部分的應有之義。」昨日在桂出席廣西
壯族自治區衛生健康委員會與共享基金會消除白內障
致盲項目合作備忘錄簽約儀式時，全國政協副主席梁
振英強調， 「推動 『一帶一路』民心相通是愛國者應
有之義。」

積極主動融入國家大局
據悉，此前由梁振英主推的 「一帶一路」柬埔寨磅

湛省消除白內障致盲項目於 2018 年 5 月啟動，截至
2019年底，由廣西衛生健康委選派的12批74人次的
眼科專家醫療隊赴柬埔寨磅湛省實施白內障復明手術
6208例。此次備忘錄的簽署亦是該合作項目的延續，
旨在推動香港共享基金會與廣西政府合作實施新一輪
援外 「消除白內障致盲項目」。

梁振英在活動期間接受本報記者採訪時表示，醫

療隊幫助柬埔寨白內障患者恢復光明，受到了柬埔
寨民間的高度認可，這對推動兩國民心相通意義重
大。 「內地的政府部門和香港的非政府機構合作，
開創了 『官民並舉』的新機制，由廣西派出醫療
隊，基金會負責技術設備及費用，這亦是香港的優
勢。」同時透露，本次簽署的合作項目最快6月可以
啟動。

香港共享基金會於2018年在香港成立，由梁振英擔
任主席，理事會由內地及香港兩地各界知名人士和企
業家代表組成。目前，共享基金會已與老撾、柬埔寨
和非洲等國簽署了消除白內障致盲項目備忘錄。梁振
英表示，除了消除白內障致盲項目外，基金會亦會通
過調研，在了解當地需求的基礎上，探索其他醫療健
康項目的援外合作。

「中央提出香港澳門要更加積極主動助力國家全面
開放、融入國家發展大局、參與國家治理實踐、促進
國際人文交流，在促進國際人文交流方面，香港擁有

一定優勢和使命。」梁振英表示， 「『一帶一路』倡
議主題是共商共建共享，共享是很重要的元素。」

繼續提供人道主義援助
自2017年離任香港特首之後，梁振英多次到廣西推

動援外醫療項目。梁振英認為，廣西與東盟國家在經
貿、人文方面合作密切，而香港與廣西的關係也越來
越密切，廣西有與東盟合作交流的基礎。 「通過前期
的援助柬埔寨醫療項目，廣西的醫療隊長期在柬埔寨
為民眾提供眼科手術，與當地民眾的關係非常好，這
也促進了廣西與柬埔寨人民的感情。」梁振英告訴記
者，醫療隊赴柬埔寨治療過程中發生了很多感人的故
事，繼續為有需要的國家提供人道主義援助，對推動
中國與東盟國家民心相通意義重大。

根據基金會計劃，近期主要目標是建成以白內障手
術為特色的國際非政府組織，中期逐步發展為國際旗
艦型醫療衛生援助組織，遠期成為具有國際人道主義

援助話語權、有效支持中國參與全球治理和國際發展
合作的重要力量。

責任編輯 張碧珊 田詩文

Hong Kong Commercial Daily http://www.hkcd.com A5新聞中國
2021年3月23日 星期二

財經
觀察

中證監主席易會滿日前在公開講話
中強調堅持穩中求進，堅持系統觀
念，扎實做好科創板、創業板註冊制
試點評估，完善註冊制全流程、全鏈

條的監管監督機制，為全市場註冊制改革積極創造
條件。觀察人士據此分析，主板註冊制改革或會緩
行，至少會遲於市場預期，因為註冊制改革雖然進
行了兩年，但確實還存在一些問題需要進一步完
善。

試點效果未如理想
內地在科創板、創業板試點註冊制改革已經兩

年，在業績虧損、紅籌架構、VIE結構、差異化表
決權等之前傳統的A股IPO障礙，都已經得到了突
破，已經不再成為障礙，許多方面都有明顯的進
步。但是，仍然還存在一些問題需要進一步改革。

近期IPO高比例撤回、 「堰塞湖」 反彈的現象引
發市場關注，有關注冊制改革的質疑聲漸起。市場
對註冊制改革也不滿意，已經有 「註冊制還是注水
制」 的說法，強烈呼籲要把好IPO入口關；發行人
和中介機構同樣對註冊制改革不滿意，認為註冊制
與核准制並沒有本質差別，甚至還不如核准制程序
方便，一些原本猶豫的優質公司決定還是選擇境外
上市。

觀察人士分析，這或說明內地主板註冊制改革的
條件還不充分，仍然有許多的工作要做，主板註冊
制改革還有一段路要走，至少今年上半年推出可能
性不大，年內能否展開也仍需觀察。

留住優質上市資源
易會滿最新重磅發聲，註冊制絕不意味着放鬆審

核要求。而中證監已經付諸行動，近期科創板、創
業板註冊制IPO審核收緊就是一個信號。

市場分析，註冊制 IPO 審核從嚴回應了市場關
注。此外，內地還應該在主板註冊制改革之前，在
如何留住優質上市資源在境內上市、強化市場約
束、依法治市、界定市場與監管的邊界等方面完善
改革，以盡可能多地減少主板註冊制改革緩行的遺
憾。

香港商報評論員 王長久

【香港商報訊】據央視新聞報道，中共中央將於
3月23日10時舉行新聞發布會，中央宣傳部分管日
常工作的副部長王曉暉，中央組織部、中央黨史和
文獻研究院、文化和旅遊部、中央軍委政治工作部
負責人介紹中國共產黨成立100周年慶祝活動有關
情況並答記者問。

【香港商報訊】記者楊凌雲報道：華潤啤酒
（00291.HK）昨日發布2020 年全年業績報告。截至
2020年12月31日，華潤啤酒綜合營業額為314.48億
元，同比減少5.2%，淨利潤為20.94億元，同比上漲
59.6%。

財報數據顯示，受益於推動決戰高端、 「五點一
線」落地及引入喜力國際品牌，華潤啤酒 2020 年次
高檔及以上啤酒銷量為 146 萬千升，實現雙位數增
長，產品結構進一步提升，也帶動了平均銷售價格
上升。同時，華潤啤酒持續豐富產品組合。在 2020
年第二季度，華潤啤酒推出喜力星銀啤酒，作為
「高端品牌群」策略落地的重頭產品，並配合此前

推出的高端新產品，支持品牌高端化發展及提升品
牌形象。

華潤啤酒首席執行官侯孝海表示，2020年是華潤啤

酒決戰高端的第一年。內地疫情受控，餐廳及夜場消
費已回到2019年水平，啤酒消費亦逐步復蘇至疫情
前水平，對夏季充滿憧憬及希望，有信心可達到理想
增長。

侯孝海稱，華潤啤酒已完成3+3+3的企業發展戰略
的第一個三年。隨着第二個三年的開啟，華潤啤酒將
通過戰高端、提質量、增效益，積聚動能，乘勢向
上，堅定高端市場決定性的競爭優勢，以實現決戰高
端、質量發展。同時，希望成為受年輕人喜愛的品
牌，今年亦會探索更多酒類產品，豐富現時啤酒的消
費場景，令產品更多元化。

侯孝海對華潤啤酒2020年的業績表示滿意。他表
示，2020年的業績是超預期的，華潤雪花站上了一個
新的台階，這將對集團決戰高端的進程起到加速的作
用。

3月22日，歐盟基於謊言和虛假信息，以所謂新疆
人權問題為藉口對中國有關個人和實體實施單邊制
裁。歐方此舉罔顧事實、顛倒黑白，粗暴干涉中國內
政，公然違反國際法和國際關係基本準則，嚴重損害
中歐關係。中方對此表示堅決反對和強烈譴責。中國
政府捍衛國家主權、安全、發展利益的決心堅定不
移。中方決定對歐方嚴重損害中方主權和利益、惡意
傳播謊言和虛假信息的 10 名人員和 4 個實體實施制
裁，包括：歐洲議會議員彼蒂科菲爾、蓋勒、格魯克
斯曼、庫楚克、萊克斯曼，荷蘭議會議員舍爾茨瑪，
比利時議會議員科格拉蒂，立陶宛議會議員薩卡利埃
內，德國學者鄭國恩，瑞典學者葉必揚，歐盟理事會
政治與安全委員會，歐洲議會人權分委會，德國墨卡
托中國研究中心，丹麥民主聯盟基金會。相關人員及
其家屬被禁止入境中國內地及香港、澳門特別行政
區，他們及其關聯企業、機構也已被限制同中國進行

往來。
中方敦促歐方認識到錯誤的嚴重性，反躬自省，糾

正錯誤，不要再以 「人權教師爺」自居，不要再玩弄
虛偽的雙重標準，不要再四處干涉別國內政，不要在
錯誤的道路上越走越遠。否則，中方將做出進一步堅
決的反應。

中美對話是及時有益的
當日例行記者會上，有記者問：中美高層戰略對話

上周末結束。中方如何評價此次對話的成果？是否認
為對話實現了預期目標？

華春瑩說，此次中方應美方邀請，赴安克雷奇同美
方舉行中美高層戰略對話，是落實兩國元首除夕通話
共識的重要舉措，也是兩國元首親自決策舉行的。對
話期間，中美雙方圍繞各自內外政策、中美關係以及
共同關心的重大國際地區問題進行了坦誠、深入、長

時間、建設性的溝通。對話是及時的、有益的，加深
了相互理解。

首先，雙方同意按照兩國元首通話精神，保持對話
溝通，開展互利合作，防止誤解誤判，避免衝突對
抗，推動中美關係健康穩定發展。雙方都希望繼續這
種高層戰略溝通。

其次，中方在涉及自身主權、安全、發展利益的問
題上闡明了堅定立場，相信美方對此有了更清晰的認
識。中方向美方明確指出，主權和領土完整是重大原
則問題，美方不要低估中方捍衛國家主權、安全和發
展利益的決心，不要低估中國人民維護民族尊嚴和正
當權益的意志。希望美方同中方相向而行，特別是要
尊重和照顧彼此核心利益與重大關切。美方重申在台
灣問題上堅持一個中國政策。

此外，雙方就一些具體領域合作及問題進行了討
論，並達成了一些共識，如雙方均致力於加強在氣候
變化領域對話合作，雙方將建立中美氣候變化聯合工
作組，探討了為各自外交領事人員接種新冠疫苗作出
對等安排，同意將本着對等互惠的精神就便利彼此外
交領事機構和人員活動以及媒體記者相關問題進行商
談，並同意就經貿、兩軍、執法、人文、衛生、網絡
安全以及氣候變化、伊朗核、阿富汗、朝鮮半島、緬
甸等一系列問題保持和加強溝通協調。

「我想強調，中方對發展中美關係的態度是明
確、一貫的，致力於同美方實現不衝突不對抗、相
互尊重、合作共贏，同時堅定捍衛自身主權、安
全、發展利益。」華春瑩說， 「希望美方也能相向
而行，特別是要尊重和照顧彼此核心利益與重大關
切。在此基礎上，中方對中美繼續對話的大門始終
是敞開的。」

中俄合作堅定前行
俄羅斯外長拉夫羅夫昨起訪華。華春瑩表示，世

界越是動盪不寧，中俄合作越要堅定前行。相信拉
夫羅夫外長此訪將進一步鞏固中俄關係高水平發展
的良好勢頭，密切雙方在國際事務中的戰略協作。

針對記者提問 「一些觀察人士認為，俄外長拉夫
羅夫在中美高層戰略對話結束後訪華，表明中俄正
在聯手對美。對此你有何評論」，華春瑩回應指，
「至於你提到有人說，拉夫羅夫外長此時訪華是安

克雷奇中美高層戰略對話之後的有意安排。你知
道，每一次外交活動和訪問都需要雙方事先商定。
中俄本來就是非常親密的夥伴，雙方一直在各個層
級保持着密切交往。中國、俄羅斯和美國都是聯合
國安理會常任理事國，對世界和平與安全都負有特
殊重要責任。中俄關係發展不針對任何特定國家，
我們的關係坦坦蕩蕩，光明磊落，不像個別國家拉
幫結派，有着不可告人的陰謀甚至陽謀。」

梁振英訪桂推進援外醫療項目

梁振英接受本報記者採訪。

中方制裁歐盟10人4機構 中共中央今日召開
2021年首場發布會

全面註冊制
A股或緩行

華潤啤酒去年多賺近六成

【香港商報訊】最嚴退市新規下，A股迎來首批無
退市整理期企業，*ST宜生（600978.SH）、*ST成城
（600247.SH）均在昨日被上交所摘牌。

業內人士認為，隨着退市新規落地，對退市標準和
退市流程進行優化和精簡，未來A股將迎來優勝劣汰
的新生態。

因連續20個交易日的收盤價格均低於人民幣1元，
*ST宜生和*ST成城成為首批退市新規下的面值退市
企業。2020 年 A 股退市企業有 16 家，創下歷史新
高。據萬得統計顯示，2021年以來則已有6家公司股
票相繼被摘牌。

業內人士認為，隨着退市新規的落地，未來退市公
司數量或將逐步增加。在高度理性和有效的市場環境
下，輕利潤指標而重交易類指標的退市制度高效運
作，尾部質次公司將被逐漸出清。 「在退市新規下，
小市值、交易不活躍、長期經營不善的公司的退市風
險將會增加。」天風證券表示，營業收入與扣非淨利
潤的組合指標將能夠更加精準地識別出 「殼公司」
「殼資源」的價值將不復存在。優勝劣汰的市場化機

制有利於頭部企業和優質成長企業在資本市場的發展
和壯大，從而市場可能出現更加顯著的強者恆強的馬
太效應。

A股兩公司同日摘牌退市

禁其入境中國內地及香港澳門
【香港商報訊】據新華社消息，中國外交部發言人3月22日宣布，中方對

歐盟有關機構和人員實施制裁。並同時宣布，相關人員及其家屬被禁止入境
中國內地及香港、澳門特別行政區，他們及其關聯企業、機構也已被限制同
中國進行往來。
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